

3 QUESTIONS A Eric Groud



« Plus la filière est complète, plus l'alternance est attractive »

Les Centres de formation d'apprentis ont organisé courant février des portes ouvertes. Eric Groud, président de la Chambre de commerce et d'industrie (CCI 49), fait le point.

1 Que représente la formation par alternance pour la Chambre de commerce ?

« La Chambre est un gros acteur avec trois centres : Angers, Cholet, Saumur. Nous avons plus de 3 000 jeunes en formation dans 15 filières, qui proposent 90 diplômes, depuis le CAP jusqu'à la licence pro. L'alternance est de plus en plus crédible par rapport aux formations classiques. Plus la filière est complète, plus elle est attractive. Et les demandes des entreprises sont de plus en plus élevées en compétence. L'alternance permet d'acquérir un savoir, mais aussi un savoir-faire. 85 % de nos diplômés s'insèrent ».

2 L'alternance, longtemps dévalorisée, a-t-elle regagné ses lettres de noblesse ?

« Cette méthode pédagogique a été plébiscitée jusque dans l'enseignement supérieur universitaire. Nous avons rattrapé une partie de notre retard par rapport aux Allemands. Mais sur certains métiers, notamment dans l'industrie, qui souffrent d'une mauvaise image, il faut continuer à mobiliser. Ces dernières années, nos effectifs



Eric Groud.

ont baissé, passant de 3 400 à environ 3 000. C'est un effet de la crise économique et de la modification des bacs pros en trois ans. On se retrouve avec un public plus jeune, sortant de troisième, qui ne correspond pas aux attentes des employeurs ».

3 Quels sont vos projets et vos soucis ?

« Nous comptons développer nos filières dans les domaines de la banque-assurance, ainsi que dans les métiers de l'intérim et du service à la personne. Nous attendons un éclaircissement prochain du Conseil régional quant au financement. Pour l'instant, il rechigne un peu ».

**Recueilli par
Vincent BOUCAULT**